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Татарстану удается реструктуризировать кредиты из федерального 

центра   

                    Государственный Совет Республики Татарстан  12.02.2018 

 

         В Государственном Совете прошло заседание Комитета по бюджету, 

налогам и финансам, на котором парламентарии обсудили законопроекты об 

утверждении дополнительных соглашений о предоставлении республике 

бюджетных кредитов из федерального бюджета, а также о внесении ряда 

изменений в Бюджетный кодекс Татарстана.  

        Как отметил заместитель министра финансов Алексей Шишкин, 

законопроект о дополнительных бюджетных соглашениях, который будет 

рассмотрен на ближайшем заседании Государственного Совета, 

предусматривает реструктуризацию обязательств Татарстана по бюджетным 

кредитам, предоставленным из федерального бюджета, на общую сумму 5 

млрд. 731 млн. 143 тыс. рублей. В случае принятия данного закона 

федеральным центром будет предоставлена рассрочка уплаты задолженности 

на семь лет до 2024 года. При этом в 2018 – 2019 годах республикой 

ежегодно будет выплачиваться по 286 млн. 557 тыс. рублей (5% 

задолженности), в 2020 году – 573 млн. 114 тыс. рублей (10% 

задолженности), а в 2021 – 2024 годах –  по 1 млрд. 146 млн. 229 тыс. рублей 

ежегодно (20% задолженности). Плата за рассрочку установлена в размере 

0,1% годовых. 

          «Это была последняя сумма бюджетного кредита, которая была не 

реструктуризирована, – подчеркнул Председатель Комитета по бюджету, 

налогам и финансам Леонид Якунин, – с принятием закона весь объем 

средств, заимствованный из федерального бюджета, будет 

реструктуризирован. Безусловно, это очень выгодно для республики». 

 

Сельский туризм повысит привлекательность проживания на селе   

                    Законодательное Собрание Нижегородской области 12.02.2018 

 

        В Законодательном Собрании состоялось заседание комитета по 

развитию предпринимательства, торговли и туризма. В ходе заседания 

парламентарии обсудили региональный законопроект "О развитии малых 

форм хозяйствования в сельской местности на территории Нижегородской 

области". 

        Целью настоящего проекта закона является обеспечение устойчивого 

развития сельских территорий региона. Касается это не только производства 



сельскохозяйственной продукции, но и создания инфраструктуры, 

социальной сферы, а также стимулирования малого предпринимательства. 

В частности, в документе прописано, что одним из источников комплексного 

развития сельхоз территорий является развитие сельского туризма в области.      

Отмечено, что этот вид предпринимательской деятельности может 

эффективно работать лишь при развитой системе малых форм 

хозяйствования (крестьянских, фермерских), работающих на селе. 

         Для этого проектом закона предусмотрен ряд финансовых, 

консультативных, кадровых и иных мер государственной поддержки малых 

форм хозяйствования в сельской местности, которые будут осуществляться в 

соответствии с федеральными, областными и муниципальными 

госпрограммами. 

         «Развитие сельского туризма позволит всем желающим окунуться в 

атмосферу загородной жизни, увидеть красоту родной природы, а также 

способствует развитию патриотизма. Но самое главное сельский туризм 

позволит создать привлекательные рабочие места, в том числе для сельской 

молодежи и женщин, обустроить сельские территории, комплексно 

использовать их природный и культурный потенциал. Все это в результате 

будет способствовать повышению привлекательности проживания на селе»,  

– отметил председатель комитета Законодательного Собрания по развитию 

предпринимательства, торговли и туризма Василий Суханов. 

 

Авиабилеты на ряд межрегиональных направлений станут дешевле  

                    Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 13.02.2018 

 

          Комитет по законодательству совместно с бюджетно-финансовым 

комитетом внес на рассмотрение ЗС СПб законопроект «О разграничении 

полномочий Законодательного Собрания Санкт-Петербурга и Правительства 

Санкт-Петербурга в сфере организации транспортного обслуживания 

населения воздушным транспортом». 

         «Этот законопроект создает в Петербурге правовую основу для 

реализации федеральной программы по развитию межрегиональных линий 

воздушных перевозок. Новый закон позволит не только выделять средства на 

субсидирование перелетов между Санкт-Петербургом и другими 

российскими регионами из городского бюджета, но и привлекать для этого 

федеральные средства в рамках софинансирования. 

         Сегодня предлагается следующая схема – если два региона, которые 

хотят наладить между собой регулярное воздушное сообщение, выделяют 

средства в размере 25% от субсидии авиакомпании каждый, то федеральный 

центр компенсирует оставшиеся 50%. В результате выигрывают пассажиры. 

За счет государственной поддержки авиакомпании, прошедшие отбор, 

получат возможность заметно снижать стоимость билетов. Таким образом, 

законопроект имеет четкую социальную направленность. 



         Предварительные договоренности есть уже с целым рядом городов 

России. В бюджете Санкт-Петербурга на эти цели заложено 120 млн. 

рублей», – заявил председатель ЗС СПб Вячеслав Макаров. 

 

Госпошлина на охотбилеты сэкономит бюджетные средства регионов  

                   Законодательное Собрание Забайкальского края 13.02.2018 

 

         Совет законодателей РФ одобрил инициативу депутатов регионального 

парламента о введении государственной пошлины за выдачу охотничьего 

билета. Об этом  13 февраля на заседании комитета по бюджетной и 

налоговой политике Законодательного Собрания Забайкальского края 

рассказал один из авторов проекта закона, депутат Валерий Альханов. 

          Проект закона был рассмотрен в апреле на заседании комитета по 

бюджетной и налоговой политике краевого парламента, далее он был 

направлен на рассмотрение комиссии Совета законодателей по вопросам 

межбюджетных отношений и налоговому законодательству при 

Федеральном собрании РФ. 

         – Мы уже получили  заключение к документу, эксперты Совета 

законодателей рекомендовали  разделить законодательную инициативу на 

три части. Первым постановлением  закрепить пошлину в федеральном 

законе об охоте и сохранении охотничьих ресурсов, вторым – внести 

изменения в статью Налогового кодекса РФ, установив плату за охотбилет в 

сумме 500 рублей. Третьим постановлением – внести изменения в статью 

Бюджетного кодекса РФ, согласно которым   собранные средства будут 

направляться в бюджеты субъектов РФ, – отметил Валерий Альханов. 

        По словам парламентариев, данная мера позволит повысить уровень 

ответственности любителей охоты, более того, позволит сэкономить средства 

краевого бюджета. Сегодня все расходы по выдаче, замене и регистрации 

охотничьих билетов берет на себя краевая казна. С 2011 года на эти цели 

израсходовано около 1,4 млн. рублей. 

 

В Пермском крае введены новые налоговые льготы  

                   Законодательное Собрание Пермского края 14.02.2018 

 

          Депутаты Законодательного Собрания проголосовали во втором, 

окончательно чтении за установление новых налоговых льгот для 

индустриальных (промышленных) парков и технопарков в сфере высоких 

технологий.  

        Проект закона предусматривает установление пониженных ставок по 

налогу на прибыль организаций и по налогу на имущество организаций в 

отношении налогоплательщиков – управляющих компаний индустриальных 

(промышленных) парков, резидентов индустриальных (промышленных) 

парков.  

        Рабочей группой по подготовке законопроекта ко второму чтению  

рассмотрено 25 поправок, замечаний и предложений. С учетом принятых 

http://www.assembly.spb.ru/authors/show/635500344/
http://zakon.zsperm.ru/?ELEMENT_ID=3194


поправок в текст внесены следующие существенные изменения. Положения 

законопроекта распространяются на технопарки в сфере высоких технологий, 

в этой связи в законопроект введены новые понятия: технопарк в сфере 

высоких технологий, управляющая компания технопарка в сфере высоких 

технологий и резидент технопарка в сфере высоких технологий.   

Установлены пониженные ставки по налогу на прибыль (13,5%) и по налогу 

на имущество организаций (0%) и по налогу на имущество организаций (0%) 

в отношении объектов основных средств для управляющих компаний 

технопарков в сфере высоких технологий. Также для таких парков 

определена пониженная ставка по налогу на имущество организаций (1,1%) в 

отношении объектов основных средств.  

 

Законы о списании долгов украинских кредитов приведут в 

соответствие друг с другом  

                    Законодательное Собрание города Севастополя 15.02.2018 

 

         В принятых в Севастополе и Крыму законах о реструктуризации 

задолженности по взятым в украинских банках кредитам есть определённые 

расхождения. На них, а также на недоработки в крымском законе указали 

представители Фонда защиты вкладчиков. До внесения изменений в закон 

Республики Крым и приведения в соответствие друг с другом законов двух 

субъектов Фонд не может принять свой регламент и, соответственно, 

запустить процесс списания или реструктуризации займов крымчан. Для того 

чтобы исправить ситуацию, представители власти обоих субъектов провели 

рабочее совещание в Совете министров Республики Крым. От законодателей 

Севастополя в мероприятии принял участие председатель комиссии по 

бюджету Вячеслав Аксёнов. 

        Напомним, соответствующий закон города Севастополя принят 17 

октября 2017 года. Он предусматривает возможность списать или 

реструктуризировать долг, не превышавший к 18 марта 2014 года 5 

миллионов рублей.  При этом для некоторых категорий граждан – 

неработающих пенсионеров, одиноких родителей, ветеранов боевых 

действий и других – сумма займа значения не имеет. Решение о списании 

долга или его части, а также о реструктуризации задолженности должно 

приниматься Наблюдательным советом Фонда защиты вкладчиков на 

основании обращения заёмщика. Необходимо, чтобы севастопольский и 

крымский законы имели идентичные нормы, поскольку деятельность этой 

организации затрагивает интересы жителей обоих субъектов, а работает 

Фонд централизованно, принимая граждан в крымской столице.   

          – Мы с коллегами из Крыма определили изменения, которые надо 

внести в оба закона, чтобы они не противоречили друг другу. Обычно это 

занимает около двух-трёх месяцев, однако мы планируем завершить все 

процедуры в более короткие сроки, – отметил Вячеслав Аксёнов. – Сейчас 

депутатам и сотрудникам органов исполнительной власти нужно работать 

над внесением соответствующих изменений, на основании которых будет 

https://sevzakon.ru/view/laws/bank/2017/zakon_n_371_zs_ot_25_10_2017/tekst_zakona/


принят регламент Фонда, после чего начнётся работа по рассмотрению 

заявлений о списании или реструктуризации задолженности. 

        По словам парламентария, работа по унификации двух законов и, 

соответственно, по принятию регламента Фонда защиты вкладчиков может 

быть завершена уже в марте. 

 

Комитет инициирует перенос сроков взимания курортного сбора  

                    Государственный  Совет Республики  Крым  15.02.2018 

 

         Комитет по санаторно-курортному комплексу и туризму рассмотрел 

поправки к республиканскому закону «О введении курортного сбора». 

         По словам главы Комитета Алексея Черняка, данным документом 

предлагается изменить срок начала взимания курортного сбора на 

территории Республики Крым с 1 мая 2018 года на 1 мая 2019 года. 

         Перенос связан с необходимостью проведения ряда подготовительных 

мероприятий – таких как, формирование реестра операторов курортного 

сбора, разработка и внедрение эффективной системы учета плательщиков, 

законодательное урегулирование ответственности операторов и 

плательщиков за отказ от уплаты курортного сбора и многое другое. Он 

также уточнил, что данный эксперимент на полуострове продлится, как и 

было запланировано ранее, до 31 декабря 2022 года. 

        По итогам обсуждения депутаты поддержали соответствующие 

поправки и рекомендовали законопроект к рассмотрению в первом чтении на 

заседании восьмой сессии Государственного Совета Республики Крым 

первого созыва в феврале 2018 года. 

 

 

Депутаты Кубани готовы совершенствовать законодательство для 

продвижения нужных краю проектов  

                    Законодательное Собрание Краснодарского края 16.02.2018 

 

         Делегация краевого парламента под руководством спикера ЗСК Юрия 

Бурлачко сегодня участвует в работе Российского инвестиционного форума в 

Сочи. Свой рабочий день она начала с подробного знакомства с кубанским 

стендом, на котором представлены ключевые кластеры экономики региона.  

       Внимание депутатов было приковано к проектам в области туристско-

рекреационного, транспортного и промышленного комплексов. В последнее 

время в крае активно развиваются отрасли добывающей и обрабатывающей 

промышленности. Только по этим отраслям представлены краевые проекты 

на сумму более 55 млрд рублей. Планируется, что в ходе их реализации будет 

создано около 6,5 тысяч рабочих мест.  

        Также в рамках работы Форума подписан протокол о намерении по 

реализации инвестиционного проекта между Краснодарским краем и 

Абинским электрометаллургическим заводом. Особый акцент кубанских 

парламентариев - на инвестиционные проекты в сфере АПК, в том числе 



строительство молочных и животноводческих комплексов. Пристальный 

интерес депутатов обусловлен в первую очередь работой над краевым 

законом о развитии животноводства.  

        «Проект закона, который разрабатывает наш аграрный комитет 

совместно с минсельхозом Кубани, – пояснил Юрий Бурлачко,  –

предусматривает сохранение существующих и принятие новых мер 

господдержки. Он будет содержать нормы о племенном деле, ветеринарном 

сопровождении, развитии кормовой базы и ряд других. Аналогов такому 

документу пока нет ни на федеральном уровне, ни в субъектах Российской 

Федерации. Мы готовы совершенствовать законодательство для 

продвижения нужных краю проектов и рассчитываем, что принятие закона о 

животноводстве позволит придать новую динамику отрасли». 

 

Законодательно определен единственный поставщик услуги по 

присоединению транспорта к единой системе мониторинга  

                    Белгородская областная Дума   16.02.2018 

 

        На заседании областной Думы депутаты рассмотрели и одобрили проект 

закона «О внесении изменения в статью 1 закона Белгородской области «О 

регулировании отдельных отношений в сфере закупок товаров, работ, услуг 

для обеспечения государственных и муниципальных нужд».  

Согласно законопроекту ОГБУ «Белгородский информационный фонд», 

подведомственное администрации Губернатора Белгородской области, 

наделяется полномочием по присоединению к единой системе мониторинга 

транспорта Белгородской области.  

          В Белгородской области в соответствии с рядом федеральных законов и 

нормативно-правовых актов создана и действует региональная 

информационная система. Для обеспечения функционирования данных 

подсистем в 2011 году постановлением Правительства № 3-пп утверждён 

перечень транспортных средств и была создана единая система мониторинга 

на базе областного государственного учреждения «Белгородский 

информацион6ый фонд». Соответственно, он является единственным 

организацией, которая оказывает данные услуги.  

        Вместе с тем, согласно федеральному законодательству в сфере закупок 

товаров и услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд 

полномочия подведомственного органу госвласти учреждения выступать 

единственным поставщиком должны быть установлены законом субъекта 

РФ. Таким образом, будет устранено правовое несоответствие.  

         Депутаты единогласно поддержали это предложение.  

 
 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 
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